

**DIPUTADA LUZ MARÍA CASTILLO MORENO.
PARTIDO MORENA.**

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “CONCIENCIACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DEL AUTISMO”.

Con su venia diputado presidente le quiero pedir el permiso para que algunos compañeros con autismo y compañeros con síndrome de down que hoy nos acompañan, me pudieran acompañar aquí en el presídium.- En ese momento el Diputado Presidente dijo: “ADELANTE, CONCEDIDO DIPUTADA”.- Seguidamente la diputada continuo con su intervención y agregó: Gracias, con su permiso Presidente de la Mesa Directiva Diputado Luis Ignacio Avendaño Bermúdez, compañeras legisladoras y compañeros legisladores de la Sexagésima Novena Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Chiapas, representantes de los medios de comunicación en sus diferentes modalidades y público en general, muy buenas tardes. No intentes cambiarme, entiende mi mundo y acéptame como soy, hagamos lo visible a lo que es invisible. Buenas tardes a todos los presentes que nos acompañan el día de hoy, es un honor dirigirme a ustedes. Hoy me dirijo a ustedes con el corazón lleno de compromiso y empatía, porque hablar del autismo es hablar de la diversidad, de la riqueza de nuestras diferencias y de la urgencia de construir una sociedad que no deje a nadie atrás. Cada 2 de abril, el mundo se ilumina de azul para recordarnos que aún tenemos mucho por hacer para garantizar una vida digna, plena y libre de barreras para las personas con Trastorno del Espectro Autista o más conocido como TEA. Este no es solo un día de reflexión, es un llamado a la acción, y lo digo desde mi propia experiencia. La inclusión no es un discurso, no es una moda, es una lucha diaria, una convicción que nos mueve a transformar nuestro entorno para que todas las personas, sin excepción, tengamos las mismas oportunidades. Sé lo que es enfrentarse a barreras, sé lo que significa que el mundo no esté diseñado para todas las realidades, y por eso, mi compromiso con la inclusión es inquebrantable. Hoy vivimos una nueva era de transformación en nuestro Estado, bajo el liderazgo de nuestro Gobernador el Doctor Eduardo Ramírez, quien ha puesto en el centro de su gobierno el humanismo que transforma. No podemos hablar de desarrollo sin hablar de inclusión, porque una sociedad verdaderamente justa es aquella en la que nadie se puede quedar atrás. Desde esta tribuna, reafirmo mi compromiso con este movimiento de cambio, con una visión donde las políticas públicas no solo se escriban, sino que se vivan en el día a día de nuestra gente. En nuestro país, cientos de familias enfrentan dificultades diarias

debido a la falta de información, de apoyo institucional y de oportunidades reales para sus hijos, hermanos y compañeros con autismo. Como legisladores, nuestra responsabilidad es traducir sus necesidades en políticas efectivas, en leyes que protejan sus derechos y en programas que les permitan desarrollarse con autonomía y respeto. Es fundamental impulsar estrategias de diagnóstico temprano, educación inclusiva que sea verdaderamente efectiva, acceso a terapias especializadas, pero también es urgente transformar nuestra mentalidad como sociedad. El autismo no solo es una condición que deba ocultarse, ni ignorarse; es una forma de ser, de sentir y de percibir el mundo, y debemos abrazarla con empatía y comprensión. Desde este espacio, quiero reafirmar mi compromiso de seguir luchando por una sociedad más accesible y equitativa. No podemos hablar de inclusión sin garantizar espacios donde todas las personas sean valoradas por lo que son y no por lo que la sociedad espera de ellas. Trabajemos juntos para eliminar los estigmas, para abrir puertas y para construir un entorno en el que cada persona, independientemente de su neurodivergencia o condición, pueda alcanzar su máximo potencial. Hoy como ustedes ven, también hay personas con el Síndrome de Down, porque el 21 de marzo es día internacional de este sector que también no ha sido visibilizado. Hoy por hoy, ellos no se dividen, porque como sector, como personas con discapacidad queremos estar unidos unidos. En el Congreso del Estado anteriormente estos compañeros no tenían la accesibilidad y la apertura de estar acá, de poder ser visibles y este es mi trabajo de visibilizarlos y trabajar por ellos, y ojalá compañeros pueda contar con su apoyo, porque el autismo cada día crece, y crece más también las necesidades de este sector, como al igual de las personas con Síndrome de Down, no los etiquetemos y este es el compromiso, se los hago mostrar acá que yo represento a cuatrocientos mil personas, pero no solo soy yo, también son ustedes, como decía la Doctora Claudia Sheinbaum, llegó ella, llegaron todas, y yo puedo decir, llegué yo, llegaron todos ellos, porque sin ellos yo no estuviera acá y quiero reconocer a la mamá de estos chicos de Síndrome de Down, a sus mamás y especial a tres compañeros, porque los que están aquí de autismo son hermanos y la señora Fany ha afrontado barreras, dificultades por sacarlos adelante, mi reconocimiento señora Fany, por sacar adelante a sus compañeros, mamás de los compañeros con Síndrome de Down, porque yo lo puedo vivir desde una persona con discapacidad, pero al ser padres de un hijo con discapacidad, lo viven desde otra perspectiva, porque ellos afrontan todas las barreras, que a veces como sociedad y como autoridad ponemos. Por eso, hagamos lo visible lo que es invisible, construyamos la nueva era de la inclusión, construyamos una sociedad empática, hoy por hoy, como lo digo, todo lo que logramos las personas con discapacidad, es gracias a los padres, y aplaudo el reconocimiento que hizo ahorita la Diputada Andrea Negrón, porque sí son cuidadoras, pero también tenemos que saber que las cuidadoras no siempre van a estar, el ciclo de la vida también

llega a la muerte, entonces denos la autonomía para podernos desarrollar independientemente y está en nuestras manos poder dejar un Chiapas más incluyente y reconozco al Diputado Mario, al Diputado Luis Ignacio, por la apertura y porque estamos dejando una huella para las próximas generaciones. Y finalizo como decía la autora Temple Grandin: Soy diferente, más no menos. Un mundo inclusivo no es un sueño lejano, es una meta que podemos construir cada día con nuestras acciones, hagámoslo posible juntos. Muchas gracias, que tengan bonita tarde.